

**IMPLEMENTASI KULTUR LITERASI UNTUK  
MENINGKATKAN KARAKTER GEMAR MEMBACA SISWA DI  
MI NU IMADUDDIN**



**SKRIPSI**

Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Penyelesaian Tugas Akhir  
Dalam Bidang Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah (PGMI)

**Oleh:**

**ITA AMALIA ARUMDIYAH  
NIM 1910310044**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH  
PRODI PENDIDIKAN GURU MADRASAH IBTIDAIYAH (PGMI)  
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613  
Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id



### PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan Skripsi saudara :

Nama : ITA AMALIA ARUMDIYAH  
NIM : 1910310044  
Fakultas : Tarbiyah  
Program Studi : Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah  
Judul : IMPLEMENTASI KULTUR LITERASI UNTUK MENINGKATKAN KARAKTER GEMAR MEMBACA SISWA DI MI NU IMADUDDIN

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 07 Februari 2023 sampai dengan 16 Mei 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 23 Mei 2023



Dr. H. Husni Mubarak, M.Pd.I.  
NIP. 198907201037042016



**KEMENTERIAN AGAMA RI  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291) 432677

**PENGESAHAN MUNAQOSYAH**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

**Nama : Ita Amalia Arumdiyah**  
**NIM : 1910310044**  
**Fakultas : Tarbiyah**  
**Prodi : Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah (PGMI)**  
**Judul : "IMPLEMENTASI KULTUR LITERASI UNTUK MENINGKATKAN KARAKTER GEMAR MEMBACA SISWA MI NU IMADUDDIN"**

Telah diujikan pada **30 Oktober 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b><u>Dr. Fifi Nofiaturrehman, M.Pd.I.</u></b> NIP. 198602262015032007 Ketua/Penguji I	4/1/2024	
<b><u>Hj. Retno Susilowati, M.Pd.</u></b> NIP. 197608112007102001 Ketua/Penguji II	4/1/2024	
<b><u>Indy Ari Pratiwi, M.Pd.</u></b> NIP. 199101212020122017 Sekretaris Sidang/Penguji III	4/1/2024	
<b><u>Dr. H. Husni Mubarak, M.Pd.I.</u></b> NIP. 198907201037042016 Dosen Pembimbing	4/1/2024	
<b><u>Prof Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u></b> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	4/1/2024	



**PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya **Ita Amalia Arumdiyah NIM. 1910310044** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 26 Desember 2023  
Yang Menyatakan,



**Ita Amalia Arumdiyah**  
**NIM. 1910310044**

**MOTTO**

لَا يُكَلِّفُ اللَّهُ نَفْسًا إِلَّا وُسْعَهَا

Artinya: Allah tidak membebani seseorang melainkan sesuai dengan kesanggupannya. (Al-baqoroh Q.S. 286).



## PERSEMBAHAN

Dengan mengucapkan puji syukur atas kehadiran Allah SWT atas limpahan rahmat dan ridho-Nya yang telah menuntun Hamba-Nya sehingga dapat menyelesaikan tugas akhir skripsi ini terselesaikan dengan baik. Karya ini penulis mempersembahkan untuk:

1. Allah SWT, karena atas izin dan karunia-Nyalah karya ini dapat dibuat dan diselesaikan dengan baik.
2. Salam sayang serta pengorbanan untuk Bapak Hadiq Suprpto dan Ibu Rumiwati tercinta, yang selalu memberikan cinta, kasih sayang, perhatian, serta pengorbanan yang terus mengalir tiada akhir. Pengorbanan kalian akan selalu tersimpan dalam sanubari sampai kapan pun.
3. Kepada kakak saya Diah Permata Sari, dan adik-adik saya Ulya Hasanati beserta Muhammad Adi Saputro yang selalu memberikan dukungan, semangat, dan motivasi dalam menyelesaikan tugas akhir ini.
4. Kepada dosen pembimbing skripsi yaitu bapak Dr. H. Husni Mubarak, M.Pd.I yang senantiasa mengarahkan dan membimbing sepenuh hati dan sabar sehingga bisa menyelesaikan tugas akhir ini.
5. Kepada Kepala Madrasah beserta dewan guru MI NU Imaduddin Hadiwarno Mejobo Kudus yang telah mengizinkan Madrasah-Nya menjadi objek penelitian.
6. Terimakasih banyak kepada teman seperjuangan Skripsi di bawah bimbingan bapak Dr. H. Husni Mubarak, M.Pd. I yang telah berjuang Melewati setiap bimbingan bersama beserta suka duka dari awal hingga ahir penyelesaian Skripsi .
7. Seluruh teman PGMI B 2019 yang tidak dapat disebutkan satu persatu . terimakasih atas pertemanan kita selama ini dan penulis memohon maaf apabila selama 4 tahun ini sering berbuat salah dan menyakiti hati kalian dengan sengaja maupun tidak di sengaja.
8. Seluruh guru MADIN, TPQ, SD, SMP-IT, MA, PONPES terimakasih banyak telah memberikan berbagai macam ilmu terhadap penulis.
9. Kepada seluruh Dosen IAIN Kudus yang telah membekali berbagai pengetahuan sehingga penulis mampu menyelesaikan penyusunan tugas akhir skripsi ini.

Terimakasih sebesar-besarnya untuk kalian semua, saya persembahkan skripsi ini untuk kalian semua. Semoga karya ini dapat bermanfaat untuk kemajuan di masa yang akan datang.

## PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S{/s}	م	M/m	اَ..	A/a
ث	S V/s	ض	D{/d}	ن	N/n	...ِ	I/i
ج	J/j	ط	T{/t}	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H{/h}	ظ	Z{/z}	ه	H/h	Ma>dd	
خ	KH/kh	عَ awal	'A/'a	ء akhir	A'/a'	بَا	Ba>
د	D/d	ع akhir	A'/a'	ء awal	A/a	بِي	Bi>
ذ	Z/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bu>
ر	R/r	ف	F/f	Tasydi>d		Ya>' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبْ	abb	فَلَکِي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبْ	rabb	عَالَمِي	'a>lam iy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		الْ		Vokal Rangkap	
قَرَعْ	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furu>'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairi>
قَرَاءْ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qad>a>'	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْئِي	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta>' Marbu>t}ah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jama>huddi> n	جَمَالُ الدِّينِ	Jama>l al-Di>n			سَاعَةٌ	sa>'ah

## KATA PENGANTAR

Alhamdulillahiroobilalamin. Segala puji dan syukur atas kehadiran Allah SWT, penulis panjatkan atas rahmat, berkat dan karunia-Nya bagi kita semua. Shalawat serta salam kepada Nabi besar Muhammad SAW beserta sahabat keluarga dan para pengikutnya hingga yaummulqiyamah.

Setelah melewati berbagai rintangan yang menghadang, akhirnya penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “ **IMPLEMENTASI KULTUR LITERASI UNTUK MENINGKATKAN KARAKTER GEMAR MEMBACA SISWA DI MI NU IMADUDDIN**”

Penulis menyadari bahwa penelitian skripsi ini tidak akan terlaksanakan dengan baik tanpa bantuan, saran, serta arahan dari berbagai pihak yang secara langsung, maupun tidak langsung telah memberikan bantuan material maupun spiritual. Untuk itu peneliti berterimakasih banyak kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus, yang telah memberikan izin penelitian sehingga skripsi ini dapat diselesaikan.
2. Prof. Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri Kudus, yang telah memberikan kemudahan dan dukungan kepada peneliti selama proses penyusunan skripsi.
3. Hj. Retno Susilowati, M.Pd., selaku Ketua Program Studi Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah Institut Agama Islam Negeri Kudus.
4. Dr. H. Husni Mubarak, M.Pd.I. selaku dosen pembimbing skripsi yang telah meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran dalam memberikan bimbingan, arahan serta motivasi dalam penyusunan skripsi ini.
5. H. Nur Said, S.Ag., M.A., M.Ag., selaku Kepala Perpustakaan Institut Agama Islam Negeri Kudus beserta segenap jajarannya, yang telah memberikan izin dalam peminjaman dan pelayanan perpustakaan yang diperlukan selama proses penyusunan skripsi.
6. Dosen PGMI Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri Kudus, yang telah memberikan dan membekali ilmu pengetahuan yang sangat luar biasa sehingga peneliti dapat berkembang serta menyelesaikan skripsi ini.
10. Kepada Kepala Madrasah beserta dewan guru MI NU Imaduddin Hadiwarno Mejobo Kudus yang telah mengizinkan Madrasah-Nya menjadi objek penelitian. Peneliti dalam menyelesaikan skripsi ini, serta peserta didik kelas IV, V, VI MI NU Imaduddin



yang bersedia meluangkan waktu dan bantuan dalam penyelesaian skripsi ini.

11. Kedua orang tua Saya tercinta dan seluruh keluarga besar yang telah memberikan dukungan, doa, motivasi dan kasih sayang tulus yang tiada henti diberikan kepada Saya.
12. Seluruh teman seperjuangan Saya kelas PGMI-B angkatan 2019, PPL dan KKN yang selalu kebersamai, mendukung dan memberikan motivasi dalam proses penyusunan skripsi ini.
13. Seluruh pihak yang tidak dapat disebutkan satu persatu yang telah berkontribusi dan terlibat dalam terselesaikannya penyusunan skripsi ini.

Peneliti menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari kata sempurna, oleh karena itu kritik dan saran yang membangun sangat peneliti harapkan demi kemajuan dan perkembangan di masa mendatang. Semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi peneliti dan bagi siapapun yang membaca skripsi ini.

*Wassalammu'alaikum warahmatullahi wabarakaatuh*

Kudus, 26 September 2023  
Penulis



**Ita Amalia Arumdiyah**  
NIM. 1910310044